

**Nombre Del Alumno: Karla Rocio De Los Angeles Garcia
Hernandez**

Nombre Del Tema: Ensayo (Unidad 3)

Parcial: 2

Nombre De La Materia: Teoría De La Administración



Nombre Del Profesor: Mtra. Mabel Domínguez Aguilar

Nombre De La Licenciatura: Maestría En Administración En Salud

Cuatrimestre: 1°

**Lugar y Fecha de elaboración: Venustiano carranza, Chiapas
20/10/2022**

La administración es considerada como una ciencia social y técnica encargada de la planeación, organización, dirección, control de los recursos (humanos, financieros, materiales, tecnológicos, del conocimiento, Un sistema de salud se establece para satisfacer una función social, manifestada por necesidades y demandas de servicios de atención en salud.

Es así que se describe una pequeña redacción del sistema administrativos de salud y de todo lo q se hablara a continuación en este ensayo.

SISTEMAS ADMINISTRATIVOS DE SALUD

Orígenes De La Administración De Los Sistemas De Salud.

La administración es considerada una de las actividades más antiguas e importantes que en el transcurso de los años y la evolución del hombre este a echo cambios por hoy, la administración como ciencia y sus diferentes enfoques son indispensables en las organizaciones sociales.

La administración contiene principios, técnicas, herramientas que deben ser integradas en la organización de todo organismo social, estas pueden dirigir hacia el logro de objetivos y metas planeadas, esto para optimizar recursos humanos, materiales, técnicos y económicos.

Los pueblos indígenas en México lograron vivir en equilibrio con su medio ambiente ya que tenían conocimiento de algunos recursos curativos como el uso de plantas medicinales que se encontraban en los diferentes territorios de nuestro país, así también desarrollaron técnicas que iban desde rituales mágicos y religiosos hasta intervenciones quirúrgicas.

Es así que en esta época ya se contaba con un sistema de salud organizado, ya que los servicios de salud se otorgaban mediante sistemas de atención de la salud con conocimientos y recursos, estos lograron mantener un equilibrio en la salud de la población con el medio ambiente hasta la llegada de los conquistadores.

Evolución De La Administración En México Del Sistema De Salud

En 1525 el ayuntamiento de la ciudad de México trató de vigilar la práctica médica y la salud de la población de la ciudad y de las diferentes comunidades para el manejo de las frecuentes epidemias; vigilaban que solo ejercieran la medicina quienes demostraran su capacidad, destreza, habilidad y conocimiento. Así mismo coordinaban visitas de inspección a las boticas, esto es el origen de lo que hoy son los inspectores sanitarios.

En 1541 se ordenó que en todos los pueblos se construyeran sistemas de salud donde se prestaran servicios sanitarios a los enfermos pobres con caridad cristiana. En 1545 todos los hospitales eran administrados por la iglesia católica. En 1573 se establece una división de los servicios de salud en cuanto al tipo de padecimientos que atendían los diferentes hospitales.

Durante el siglo XIX, las formas de administración en el sistema de salud son principalmente empíricas y rudimentaria, de igual manera ya existían hospitales de especialización en cuanto a la atención del padecimiento de los enfermos. Y es así que en la época porfirista las formas de administración continúan siendo empíricas.

Para el año de 1954, con el incremento de casos de paludismo, se crea la Comisión Nacional de Hospitales y se declara de interés social la Comisión Nacional para la Erradicación de Paludismo. En el 2002 se estableció el Seguro Popular para abrir mayor cobertura a la población.

Hasta la fecha se han desarrollado nuevas formas de servicios de salud para atender a poblaciones en extrema pobreza de las zonas rurales y los pobres de las periferias urbanas. Cabe dejar claro que se ha incrementado la inversión en la atención de servicios de salud a la población abierta; El sistema de salud continúa segmentándose, esta división se da de acuerdo con las características y necesidades de la población según el lugar que ocupa en la sociedad, su perfil ocupacional o su capacidad de pago.

En la actualidad se hace indispensable el control y la erradicación de las enfermedades transmisibles por lo que a recientes fechas se han desarrollado planes para el control, atención y eliminación de enfermedades que pueden representar un riesgo para la sociedad.

Generalidades de la Administración del Sistema de Salud

La administración en sistemas de salud es la ciencia encargada de la planeación, organización, dirección y control de los sistemas de salud públicos y privados. Estos orientados al cuidado, prevención, promoción y restablecimiento de la salud. En ella es importante seis variables que constituyen los principales componentes administrativos: tarea, estructura, personal, tecnología, ambiente y usuario

Es también conocida como gerencia de salud, gestión sanitaria, administración de empresas de salud, administración pública en salud, administración de hospitales y administración clínica.

Cabe destacar que de acuerdo con el Programa Sectorial de Salud 2013-2018 se establecen los objetivos del sistema de salud que dan paso a nuevas estrategias para transformar de forma decidida el panorama y avanzar hacia el Sistema Nacional de Salud Universal, a continuación, se mencionan algunos objetivos:

- Garantizar el ejercicio efectivo de los derechos sociales para toda la población
- Asegurar el acceso a los servicios de salud
- Tienen un objetivo y metas a corto, mediano y largo plazo. (misión).
- Tienen estrategias de servicios de salud a corto, mediano y largo plazos

Administración Del Sistema De Salud

Toda institución, organización y/o sistema requieren de la administración para llevar a cabo sus objetivos, además de organizar los recursos materiales y humanos. Se debe dar capacitación constante a todo el personal, contar con nuevos métodos y recursos tecnológicos además de contar con una adecuada administración del servicio de salud y dirección, esto para ofrecer una atención de calidad al usuario.

Los sistemas de salud deben tener la capacidad para enfrentar los nuevos cambios o retos, que en la actualidad es fundamental implementar en la administración de estos sistemas, Por lo tanto, es básico conocer y aplicar el proceso administrativo en sus diferentes etapas (planeación, organización dirección y control) en la administración de los recursos, humanos, tecnológicos, materiales y financieros.

Es necesario aclarar que la administración de los servicios de salud públicos y privados tiene diferencias. las instituciones de salud privadas están regidas por la oferta y la demanda es decir por el costo beneficio está orientada a las necesidades de la población a la cual atiende y la obtención de ingresos, con el propósito de ofrecer un servicio competitivo en comparación con otros servicios de salud.

El sector público, al estar orientados al beneficio de la sociedad, en general su administración gira en torno a las necesidades poblacionales y las políticas estipuladas para la atención en

salud sin fines de lucro. Están orientados al cumplimiento de las metas y objetivos en materia de salud estipulados en el plan de desarrollo vigente.

En conclusión, la administración Otorga las bases administrativas para fortalecer su capacidad en la prestación de servicios, Integra los criterios del análisis de costo- beneficio en la toma de decisiones, Integra una buena interacción entre los colaboradores de los sistemas de salud a través de la motivación y el trabajo en equipo.

Con respecto a la evolución del sistema administrativo en salud se ha modernizado y desarrollado a lo largo del tiempo a raíz de las nuevas necesidades para la sociedad y aparición de nuevas epidemias.

La administración será siempre la base de toda institución, organización para desarrollar sus objetivos.